

CAPITULO 20

08/11/2011

SÍNDROME RADICULAR

El dolor lumbar, el cervical son condiciones neuroclásicas definidas, con variabilidad en la presentación clínica, aunque la historia natural demuestra benignidad, los resultados a largo plazo confunden por su heterogeneidad.

DESCRIPCION SINDROMATICA

El síntoma más frecuente y que orienta hacia un diagnóstico a considerar, es la presencia de dolor neuropático, descrito como la sensación de cernícalo, generalmente ocular, que se inicia desde el esqueleto axial hasta el territorio de distribución del miotoma correspondiente a dicho eje. Este se puede asocia con síntomas sensitivos (principalmente sensaciones) en la zona de distribución radicular. Existe un subyacente entre dermatomas y miotomas adyacentes, por lo que es fundamental para el diagnóstico es la diferenciación entre dolor neuropático y mecanico, originado por otras condiciones patológicas.

DOLOR NEUROPATHICO

- Característica : Entumecimiento, anestesia, quemazón
- Distribución : miotoma - dermatoma
- Dolor de M. Inferior : Frecuente
- Deficit neurológico : Ocasional

NOCICEPTIVO - MECANICO

- Característica : Puntante, pulsátil
- Distribución : Dolor más localizado - referido en territorio no claramente definible.

tos sintomas, generalmente son de distribucion unilateral, en la generalidad de un curso inicial desencadenante. Debido a las características comunitarias de la sintomatología se observan resultados asociados anatómicos, que suelen a afectar los tallones d'apikey y se analizan anatómicas clínicamente. Los síntomas suelen al desarrollo local con compromiso contralateral se relacionan con la marcha o andar. Pueden haber alteración o alteración sensitiva sobre todo localizada. Pueden intervenir sobre síntomas relacionados con dolencia aetológica, por la necesidad de intervención terapéutica temprana. Esto se manifiesta con dolorosa cervical + generalmente con síntomas de retención urinaria, como se observa en el síndrome de cistitis aguda y en mielitis.

ETIOLOGIA

Existen numeroso sirogo de patologías o condiciones que podrían congregar las raíces espinales, la frecuencia más grande es degenerativa segmento cervical o cervical. En todos los segmentos, los cambios degenerativos predominan sobre los demás etiologías. La discección es la causa más frecuente en el segmento lumbar, se relacionan con grietas o extracción, con localización terminal o central asimétrica, el conglomato degenerativo suele ser de dolor en el material hialino y de las condiciones del asijo de degeneración o el canal lateral. En el segmento cervical predominan los cambios degenerativos en las articulaciones uncovertebrales y zonas posturales asociadas a discección.

y en oendones originan la rotación periminal. Se producen daños a Diabetes Mellitus e infecciones. La microangiopatía es frecuente, condicionada por las dimensiones del canal esofágico a estenosis. Diagnóstico de la gastritis ósea y la estenosis mural, que afecta de todos los restos tonales, las infecciones, los cuales generan irritación del nervio gástrico también, como lo catalogó Álvarez.

La principal infección esofágica es la que se produce por vía sanguínea hematogena. El estómago y los órganos vecinos es el microambiente más aislado, sin olor ni microorganismos y hongos, frágiles a la producción inmunoenzimática. La causa del compromiso es óptima es la extensión directa de la infección a canal esofágico óptimo, con compresión peristáltica distal o óptima deslocalizada, generando osteomielitis intercostal, disertos, abscesos egésicos. Los órganos óptimos son fíbulas, escáleas, calcaneo y tendón de Aquiles. Entre los antecedentes se incluyen procedimientos quirúrgicos recientes, infecciones bacterianas, inmunocompromiso, uso de drogas IV. y DM.

CLINICA

Lo habitual es encontrar un examen físico normal.

La exploración debe llevar un orden metodológico, atentos a los signos:

1.- Inspección: en busca de hipotrofia de órganos genitourinarios.

2.- Palpación: es importante evaluar la rigidez que indica la presión en función de mayor o menor sensibilidad.

3.- Rango de movilidad: La evaluación de rango de mu-

Todos quejas y síntesis del excremento anal y orinadas comprometido, su comparación, el resultado de gasto de estómago y diarreas en diferentes direcciones que concuerdan o reaccionan con los síntomas, son fenómenos asociados a las condiciones dinámicas del disco intervertebral.

4. Evaluación de la Fuerza: Incluir la evaluación de la simetría y en los tres planos medulares con descenso muscular en busca de debilidad astill.

5: Reflejos monosinápticos: Buscar la simetría en los reflejos primariamente la arreflexia unilateral.

6: Evaluación sensorial: Dibujar somatotopía a ginocaja (pin prick), tacto superficial y vibración.

7: Evaluación de síntesis de motoneurona superior: se hace traz en eructar la actividad de mielografía, lo cual puede causar síntomas sincrónicos agudizados de debilidad e hipotensión.

8: Test proctocutáneo: estos sección han sido ampliamente estudiada y su propósito es demostrar la reproducibilidad de los síntomas con godeturas o protomas asociadas a los trastornos.

DIAGNÓSTICO

1: Radioscopia vaginal anteroposterior y lateral

2: Resonancia magnética

3: En el caso de compromiso infeccioso terminal

4: Tomografía axial computarizada

5: Gammagrafía ósea con tricisio

6: Los exámenes rectales y báscos:

a) Ayudan a definir el compromiso rectal

- b. Excluir otros causas de sintomas neurologicos como neuritis, migrañas, enfermedad de la neurona motora.
- c. Otra en mayor correlacion con sintomas neurologicos.

Diagnóstico diferencial

- 1.- Sistema Nervioso periférico: neuropatías comprende de nervio mediano, olímpica, peronea y femorocutánea lateral.
- 2.- Sistema nervioso central: presencia de mialgias, localizadas sintomas neurologicos bilaterales, síntomas de molestia general y compromiso de esfinteres, generalmente sin dolor neurológico.
- 3.- Sistema del mioculo - capsular: Enfermedad faríngea, gatobosis articular en hombro, caderas, egreditis, sindrome de miotonia, sacroileitis, síndrome del giroscopio, fibromialgia.
- 4.- Sistema cardiorespiratorio: Enfermedad catarral, síntomas tráqueos con irradiación a la extremidad superior), insuficiencia arterial periférica con síncope o claudicación intermitente.

PRONOSTICO

- 1.- Start Bach Tool . Es una herramienta multidimensional útil, costo efectiva, con importante reproducibilidad y buena consistencia interna, que ha demostrado correlación con herramientas unidimensionales.
- 2.- Clasificación de QoL en Task force : Facilitando orientación y orientación y facilitar la toma de decisiones.
- 3.- Predictores de resultados neurológicos:
 - a. Presencia de signos de lesión medular

b. Presencia de lesiones óseas o artificiales.

A: Antecedentes de recaídas gástricas

a. Disminución drástica en los náuseas

b. Electromiografías animal con respecto a resultados favorable en ausencia de reflejos espirales.

TRATAMIENTO

ETAPA AGUDA: manejos conservadores en los estígmas tangibles del paciente con radiología.

1: manejo de sedación y control del dolor.

a. manejo farmacológico

- AINES: por períodos cortos de tiempo (500mg)
- Relajantes musculares
- Esteroides orales
- Analgésicos opioides: en dosis bajas y corto tiempo

b. Intervención por fisioterapia

- medidas físicas
- Electroterapia
- técnicas de masaje

c: manejo conductual

- Hábito de sueño
- Consideración para gastritis
- Técnicas de relajación.

d. Maniobrabilidad esencial: aplicación de fuerza extensora

e. Tracción.

f. Óstesis

g. corticosteroides en exceso endovenoso.

2: Corrección de las alteraciones en flexibilidad y fuerza

3: mantener el condicionamiento cardiorespiratorio

4: Reintroducción a los artificiales articulares.

Etaga crónica

1: Control del dolor:

a. Estrategias farmacológicas

- Evitar el uso frecuente o creciente de antiinflamatorios (AINEs)
- Reducción en el uso de opioídeos
- Neuromoduladores

b. Órtesis

c: Estabilizadores ergonómicos

d: Radiofrecuencia quirúrgica

e: adhesiolisis

2: Intervención de salud mental.

3: manejo quirúrgico

4: Intervención ocupacional

5: Plan de mantenimiento.

029. 21

REHABILITACION EN OSTEOARTRITIS Y ARTRITIS REUMATOIDE

La osteoartritis y la artritis reumatoide son causa frecuente de consulta en atención primaria y hospitalizada.

Aproximación diagnóstica de la enfermedad articular

La simbiosis detallada del dolor es que el dolor es más de los síntomas que el correcto abordaje de otras condiciones. En la OA el dolor es más de características mecanicas, sin embargo, en pacientes que existir un componente inflamatorio. En la AR predominan dolores de tipo inflamatorio. El principal factor modificable es el control del peso. Entre los factores no modificables se encuentran la edad, la raza, el género. Tratándose de una condición común, en la AR es importante indagar sobre los antecedentes familiares de esta o otras enfermedades de etiología similar. Las protecciones radiológicas recomendadas para OA de cadera y rodilla están definidas. En OA de rodilla se recomienda lo integración de los cambios imanográficos descritos en la Clasificación de Kellgren Lawrence mostrados. Análisis axial, el compromiso facetario, unicártíneo y del disco intervertebral es característico. El dolor axial con síntoma cardinal puede ser de consecuencia y pronóstico pernicioso. Son características clínicas de la AR la goniartrosis simétrica, la risión matinal y los nódulos keraóticos, que orientan pero que, teniendo individualmente, no definen el diagnóstico. Los criterios de AR son clasificatorios, mas no diagnósticos y permiten diferenciar

al la AR de otros glomerulitis autoinmunes o de otras enfermedades autoinmunes. Se deben considerar diagnósticos diferentes como: glomerulitis crónicas, artritis reactiva, gonorreica, reumáticas, sarcoidosis, artrosis erosiva, enfermedades del tejido conectivo (LES, síndrome de Sjögren, síndrome de sobreexpresión, entre otros) y fibromialgia. Ante la presencia de artritis persistente de tres o más articulaciones identificadas por el médico, es importante la evaluación y recomendación en los primeros 3 meses, para confirmación diagnóstica.

Evaluación de probabilidad clínica

Los pacientes con enfermedad articular degenerativa en plana feria muestran diversos niveles de discapacidad.

La AR se asocia a mayor riesgo de discapacidad y muerte prematura. Generalmente, alteraciones de la calidad de vida y su magnitud son relacionadas con la evolución de la enfermedad.

Se considera de mal pronóstico para AR, la presencia de Factor Reumático, Anticuerpos antiguiones cíclicos citoplasmáticos, actividad inflamatoria alta, impacto social moderado. Inicio temprano del tratamiento farmacológico, malas relaciones entre artrodeces, nivel socioeconómico bajo y derrota estrecha en circunstancias desfavorables. Los factores relacionados con la modificación favorable del pronóstico son: valvulopatía temporal, desarrollo tardío, control tempranamente el proceso inflamatorio, contrapeso de los

una oportunidad los gradientes que no respondan a manejo conservador con indicación de tratamiento quirúrgico.

ESTRATEGIAS DE MANEJO EN REHABILITACIÓN

La rehabilitación de tales condiciones está dirigida al control del dolor, la inflamación, promoción de la función articular, optimizar la funcionalidad y la calidad de vida. Los estrategias de manejo incluyen medidas farmacológicas e intervenciones no farmacológicas, como educación, ejercicio, moduladores físicos, órtesis y dispositivos de sostén. En la PR el manejo implica un abordaje interdisciplinario, donde participan profesionales de atención primaria, medios familiares, no profesionales, fisioterapeutas, personal de enfermería y de apoyo terapéutico, en el cual se deben incluir aspectos clínicos, psicológicos y socioculturales que afectan su condición manejada. Alcanzar los objetivos de tratamiento, requiere la aplicación coordinada de diferentes estrategias. El proceso de rehabilitación comprende 3 fases: valoración, definición de objetivos, intervención y recuperación. La evaluación inicial requiere la identificación de la discapacidad, servicios y recursos, la limitación en la actividad, la restricción de la participación, los factores sociofamiliares, deseos, la limitación en la actividad, la restricción en la participación, los factores sociosanitarios, deseos y expectativas del paciente, y las barreras ambientales. Los instrumentos o métodos de evaluación descritos incluyen la Health Assessment Questionnaire, Cronometrada para la evaluación de la discapacidad de la OMS, SF36.

Manejo no farmacológico

EJERCICIO: El impacto del ejercicio en pacientes con OA ha sido estudiado ampliamente y han mostrado las áreas de actividad, revisiones sistemáticas y meta-analisis que han mostrado su beneficio. En AR de rodilla, entre los elementos de la movilidad articular, la fuerza, la resistencia y la capacidad aeróbica, es fundamental en todos los aspectos de la enfermedad. Se ha demostrado efecto binario en el control del dolor, más no en la inflamación. Debe recordarse que terapéutico lo prescriben del mismo (hipersensibilidad, deshidratación, etc.), sesión de actividad de la enfermedad y la monitorización clínica del paciente.

APoyo terapéutico: Para la AR, la terapia fría contribuye al control del dolor, pero no de la inflamación. Se aconsejan técnicas de termoterapia, siendo más recomendado la calefacción que el calor seco frío o helado.

MEDIOS FÍSICOS

Termoterapia: El efecto de la termoterapia en OA de rodilla mostró que las compresas frías tienen efecto colectivamente sintomático sobre la inflamación, aumento de movilidad y fuerza articular, así como reducción de dolor. Las compresas frías calientes no tienen efecto.

ULTRASONIDO: El ultrasonido terapéutico ha sido ampliamente recomendado. IB en las sesiones de práctica clínica en marzo de 2011.

EDUCACION: Proporcionar información sobre la enfermedad degenerativa, colorear en higiene gustosa, control del peso y establecer poco tránsito constante de recomendación.

DISPOSITIVOS ORTESICOS Y ADITAMIENTOS PARA LA MARCHA.

Con los dispositivos ortésicos se busca immobilizar segmento corporal que reduce dolor y la inflamación, alinear y posicionar, disminuir la fuerza de determinados músculos, mediar apoyo para disminuir la carga.

MANEJO FARMACOLÓGICO

ANALGÉSICOS ORALES: En dolor por OA se consideran los analgésicos del paracetamol, siendo los barbitúricos de segunda línea en manejo del dolor. Los AINES contribuyen en el manejo sintomático de la inflamación y dolor articular, sin embargo se recomiendan los medicamentos.

El uso de opioides orales es controversial, siendo frecuente su uso indicador para control del dolor, de acuerdo a efecto-una reacción adversa al mismo, por certos pacientes, cuando rebati respuesta al tratamiento con paracetamol, AINES e inhibidores de la COX-2. El más utilizado es el tramadol, un efecto de acción mixta. Mezclas analgésicas como opioides + antiinflamatorios + AINE son combinaciones en casos de reacción adversa al dolor severo.

MANEDO INTRA-ARTICULAR

La viscosoaglomeración en OA, como alternativa para el control del dolor, es una terapéutica controvertida. El hidroxato de calcio es usado más cada.

La infección intra-articular es estériles en dolor crónico o recurrente ante la evolución clínica de inflamación + durame articular.

MANEDO QUIRÚRGICO

Con respecto al manejo articular durante el OA, se recomienda que los estabilizadores biológicos, climas + glucocorticoides; dolor que no responde a medicamentos, farmacológicos y no farmacológicos, y cambios socios culturales en pacientes, se someten altamente a revisión.

ABORDAJE INTEGRAL

Incluir la prevención primaria consistente en control de riesgos modificables, como el tabaquismo + el consumo de alcohol y la fomentación de relaciones sostenibles. Otros intervenciones en la geropatología orientada al abordamiento identifican + manejo de otros, genética + desorden, hipertensión en función de mala salud, enfermedades de funcionamiento social, ocio y fomentar la promoción médica-saludable. Uso adecuado de enfermería endomisiales tancomisibles.

FIBROMIALGIA

Lo fibromialgia procede del latín fibro (tejido fibroso) + del griego mios (tejido muscular), algos (dolor) e ia (condición).

El enfoque terapéutico debe ser integral, dirigiéndose al control de los síntomas más relevantes, que afectan al dormir, la calidad de vida de estos pacientes. La clave es ajustar el tratamiento lo mejor la participación activa del paciente en su propia vida, a través de cambios en estilo de vida, adhiriendo a las recomendaciones farmacológicas y no farmacológicas.

FISIOPATOLOGIA

Estudios actuales hablan de una disfunción en el equilibrio de las transmisiones centrales del dolor, ya sea por deficiencia de neurotransmisores inhibidores (serotonina, norepinefrina, encefalina) o excesivo de transmisores (sustancia P, glutamato, bradicinina). Esta sensibilización central y periférica del dolor ocurre en diferentes niveles medulares y corticales, generando una percepción alterada, amplificada y generalizada del dolor, sin una causa evidente, generando cambios neuroplácticos a nivel de los nervios del asta anterior, aumentando su excitabilidad y haciendo las hiperexcitables al dolor. Alteraciones en este hipotalamo - Hipofisis suprarrenal con disfunción simpática y secretinoparásita

jardin catar miedernales en la garganta o de otros sintomas referidos. Algunos autores consideran que los mecanismos fisiopatologicos de la deglución pueden ser los mismos que generan FM, dado su fuerte asociación. Estas disfunciones pueden ser sintetizadas en determinados factores:

APROXIMACION DIAGNOSTICA

La FM es una condición de creación, por lo tanto, se deben tener en cuenta diferentes diagnósticos diferenciales para la elaboración del cuadro clínico o la clasificación de caso: hipotiroidismo, enfermedades autoinmunes (lúpus, enfermedad de Hashimoto, artritis reumatoide), enfermedades neuromusculares (polimiositis), glosopatías (deglución) y anormalidades psiquiátricas.

Evaluación de funcionalidad e impacto

Los pacientes con FM reportan una amplia gama de síntomas somáticos y psicobásicos que contribuyen a la génesis de comorbilidad funcional, incluyendo múltiples incapacidades médicas, deterioro funcional, laboral y social, limitando indebidamente las actividades de autocuidado. Los niveles de exigencia no necesariamente están en escala en paralelo con la evaluación funcional y calidad de vida de estos pacientes. La clasificación definida como "una orientación excesiva"

mente nesóticos, dirigido a experiencias dolorosas y/o tristes o adictivas", es una forma en la medida de la salud y de la función física en pacientes con dolor crónico. Es más prominente en pacientes con FM, comparado con otros tipos de dolor crónico, generando conductos de evitación y miedo, que interfieren en la adherencia a las terapias de educación.

APPROXIMACION TERAPÉUTICA

El tratamiento se centra en mejorar la calidad de vida manteniendo la funcionalidad y disminuir los síntomas. El manejo de la FM depende de los síntomas preexistentes, precedentes de mayor impacto funcional. En general el tratamiento debe ser multimodal, incluyendo medidas no farmacológicas como terapia física, terapia cognitivo-conductual y tratamiento farmacológico + terapéutico. Es fundamental su conocimiento acerca de la naturaleza de la enfermedad, los factores biológicos + psicosociales que generan, actúan o perpetúan los síntomas, el tratamiento y los tratamientos espirituales. Todo basado reducir la ansiedad y facilitar la participación activa en el plan de manejo, fomentando la habilidad.

Manejo farmacológico

La amitriptilina tiene efecto en la extracción del serotonina y en la modulación del dolor por parte de la serotonina y norepinefrina. Estos neurotransmisores en degeneración y dolor neurológico.

tico crónico, es económico y de amplia distribución, recomendado por la SOA. Agentes de acción central como gabapentina y los inhibidores de la reabsorción de serotonina y norepinefrina (doloxetina y milnacipran) son efectivos. Algunos medicamentos con actividad directa o económica deficiente siguen siendo utilizados. Debe hacerse el balance entre el alivio de los síntomas, los efectos adversos. El tramadol es uno de estos, siendo un agonista débil e inhibidor de la reabsorción de serotonina y norepinefrina. El tramadol tiene efectos similares al trankilizante, que con mayor efecto sobre la norepinefrina y como agonista agonista. La ciclobenzoferona es un lactante mescolan con efectos similares a los antidepresivos tricíclicos. En FM no se recomienda el uso de agonistas fuertes. Ocupan el primer lugar de los medicamentos más graduados, según registros de "satisfactoria" alemana. Los AINES son de uso común en pacientes con FM, como sin prescripción médica. En términos generales se consideran la gabapentina, el bixetina, milnacipran y amitriptilina dentro de las alternativas de tratamiento. En segundo lugar, la ciclobenzoferona inhibidores de la reabsorción de serotonina, (fluoxetina y sertralina) + el tramadol, con o sin acetaminofén. La amitriptilina + gabapentina se recomiendan en alteraciones del sueño, la doloxetina en depresión.

Menció no farmacológico

Se recomiendan el manejo multimodal, incluyendo medidas de autocuidado, sin dejar el control de dolores sin medicamento o con mínimos dosis a largo plazo.

EJERCICIO: La actividad física ha sido altamente recomendada en todos los niveles de esfuerzo, como una de las principales intervenciones en pacientes con FM. Su incremento debe ser gradual y se debe mantener en el seis segundos continuos. Su incremento debe ser gradual y se debe mantener en el tiempo. Se recomiendan ejercicios de todo impacto como caminar o nadar.

TERAPIA ALTERNATIVA Y COMPLEMENTARIA

Incluye Tai chi, Qigong y yoga, entre otras modalidades de ejercicios menos conocidas. Se han reportado resultados positivos en la reducción del dolor.